



Presentación

La innegable relación y dependencia existente entre las montañas de los Andes y la llanura Amazónica hace que debemos empeñarnos en trazar estrategias comunes que nos ayuden a potenciar las acciones positivas y a disminuir los impactos de lo negativo, si queremos ser exitosos en cumplir el mandato que los países nos han impuesto.

Es por ello necesario mirar, desde todos los ángulos, las posibilidades del desarrollo sostenible y el mejoramiento de la calidad de vida de las poblaciones andino-amazónicas.

De esta manera, y por estos motivos, creemos saludable empezar a trabajar en aquello que aparece como título del presente trabajo: "La Gestión del Riesgo para el Desarrollo Sostenible de la Región Amazónica."

Y es que partiendo de la concepción misma de los mal llamados desastres "naturales", nos encontramos con pavorosas cifras económicas, como resultantes de este tipo de peligros, llámense sequías, inundaciones, fenómenos del niño o de la niña, deslaves, etc., que, sobretodo en economías como las de nuestros países, denominados en vías de desarrollo, pueden generar estancamientos brutales o aún ruinosos retrocesos tanto desde el punto de vista económico como social.

Por ello, en la presente publicación, encontrarán información referida a "reducir la vulnerabilidad, las frustraciones, las demandas no atendidas" de las poblaciones locales, que muchas veces se sienten impotentes frente a lo que sucede.



Así, si empezamos por tareas de no construir nuevas vulnerabilidades y avanzamos en reducir las existentes, en los diferentes niveles de administración, tanto local, nacional, como regional, podemos pensar que estamos contribuyendo a cumplir los mandatos de los pueblos.

Esto que aparece como evidente en los campos mencionados, tiene también incidencia en un tema que es absolutamente de nuestra competencia: el del medio ambiente, ya que los desastres asociados a fenómenos naturales generan también desórdenes en el ambiente que nos rodea.

De allí la validez de la presente publicación y, sobre todo, la incorporación de la variable reducción de vulnerabilidad para la planificación responsable.

Rosalía Arteaga Serrano
Secretaria General
Organización del Tratado de Cooperación Amazónica - OTCA